Das Partizip Präsens Aktiv

Erkennungszeichen des PPA: ns bzw. nt

An diesen beiden Buchstaben erkennst Du das Partizip Präsens Aktiv, wenn es im Nominativ Singular steht. Selbstverständlich wird auch das PPA wie das PPP dekliniert, jedoch folgt es nicht der –a/-o Deklination, sondern der konsonantischen Deklination:

Deklination des PPA

	Singular
	Plural

	Nom.
	
	cane-ns
	
	canentes
	
	canentia

	Gen.
	
	cane-nt-is
	
	
	canentium
	

	Dat.
	
	cane-nt-i
	
	
	canentibus
	

	Akk.
	cane-nt-em
	cane-nt-em
	canens
	canentes
	
	canentia

	Abl.
	
	canente
	
	
	canentibus
	


Bildung des PPA

	a- und e Konjugation
	I-, i-, kons. Konjugatio

	An den Präsensstamm wird –ns bzw. –nt angehängt:

Beispiel: ama-ns/ dele-ns
	Der Stamm wird durch ein –e- erweitert und an dieses –e- wird –ns bzw. –nt angehängt:

Beispiel: audi-e-ns/ capi-e-ns/ reg-e-ns


Übersetzung des PPA

Es gibt hier wie beim PPP auch die fünf Übersetzungsmöglichkeiten, d.h. BUSfahren oder WandeRn:

	
	Daedalus alas faciens fugam paravit.

	Wörtlich
	Der die Flügel machende Dädalus bereitete die Flucht vor.

	Relativsatz
	Dädalus, der die Flügel machte, bereitete die Flucht vor.


	Beiordnung
	Dädalus machte Flügel und bereitete dabei die Flucht vor.

	Unterordnung
	Dädalus, indem er Flügel machte, bereitete die Flucht vor.

	Substantivierung
	Dädalus bereitete durch die Anfertigung von Flügeln die Flucht vor.


Verwendung des PPA

Natürlich bildet auch das PPA wie schon das PPP in Kongruenz mit einem Nomen das participium coniunctum als eine satzwertige Konstruktion.

Zeitverhältnis des PPA

Das PPA drückt die Gleichzeitigkeit aus, d.h. die Handlung des PPA geschieht zur selben Zeit wie die Handlung des Prädikats des Satzes.
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